
Протокол заседания 
Инвестиционного Совета Сузунского района

17.02.2022 р.п. Сузун

Председатель: Некрасова Лилия Владимировна -  Глава Сузунского района. 
Секретарь: Насонова Елена Васильевна -  главный специалист отдела 
экономики, инвестиций и туризма администрации Сузунского района

Список присутствующих прилагается (Приложение №1).

Вступительное слово
Некрасова JI.B., Глава Сузунского района: Добрый день, уважаемые 

коллеги! Сегодня мы проводим Инвестиционный совет Сузунского района, в 
котором принимает участие Председатель Законодательного Собрания 
Новосибирской области Шимкив А.И., заместитель министра природных 
ресурсов и экологии Новосибирской области Шрейдер Валерий Владимирович. 
Предлагаю работать по повестке. Андрей Иванович, Вам слово для 
приветствия.

Шимкив А.И., председатель Законодательного Собрания 
Новосибирской области: Добрый день! Сегодняшнее совещание касается леса, 
тема больная, самая главная для Сузунского района. Хочу поблагодарить Вас, 
Лилия Владимировна, за то, что мы стронулись с мертвой точки. Впервые за 15 
лет, наверное, лесхоз показал прибыль. Лес -  это, как нефть, здесь не может 
быть убытков. Наша задача, соблюдать интересы государства, а не раздавать 
все на раз, два. Давайте будем работать по повестке.
1. Об итогах работы лесной отрасли Новосибирской области 

СЛУШАЛИ: Шрейдер Валерий Владимирович, заместитель министра
природных ресурсов и экологии Новосибирской области (Доклад прилагается). 

РЕШИЛИ: Принять доклад к сведению.
ГОЛОСОВАЛИ: «За»-10, «Против»-0, «Воздержались»-0.

2. Об итогах работы отдела лесных отношений по Сузунскому 
лесничеству за 2021 год, проблемы и задачи на 2022 год

СЛУШАЛИ: Гаврюшов Владимир Иванович -  и.о. начальника отдела 
лесных отношений — главного лесничего по Сузунскому лесничеству

Череватов В.В.: В Постановлении Правительства отражено, в какой период 
нужно осуществлять проверку. Реконструкция в течение года, 4 месяца на 
отопительный сезон. За 2021 год мы не проверили ни одного человека, кому 
были предоставлены дрова. Ежеквартальный план отделом лесных отношений



не составлен. Постановление Правительства не ратифицировано в Сузунском 
районе. Сколько вам нужно времени на стабилизацию данной ситуации, чтобы 
Вы могли отчитаться, сколько людей проверили, выявили или не выявили 
нарушения.

Шрейдер В.В.: Мы возьмем на контроль этот вопрос.
Шимкив А.И.: Владимир Иванович, сколько человек стоит на 100 кубов в ■ 

очереди?
Гаврюшов В.И.: 531 человек.
Шимкив А.И.: Сколько из них сузунцев?
Гаврюшов В.И.: Не готов ответить на этот вопрос.
Шимкив А.И.: Это государственный ресурс, не ваш. Когда Вы 40 тысяч 

куб.м, делите, думайте головой. Нужно налаживать эту работу. 
Проанализируйте, откуда эти 531 человек, сколько из них сузунцев. Наша 
задача, всех кто работает в государственных структурах, чтобы каждая 
вложенная копейка давала плюс, а не минус или ноль. Каждый житель Сузуна 
должен почувствовать плюс от реализации леса. 170 млн рублей прибыли в 
целом по области от лесной отрасли - это очень мало, а это и налоги. А те, кто 
работает в лесу, подоходный налог кто платит? В лесу работают сотни человек, 
а подоходного налога ноль.

Череватов В.В.: Острая проблема в Сузуне по заготовке древесины. 
Прокуратурой уделяется большое внимание этому вопросу. Я призываю к 
Выполнению требований, которые регламентированы на региональном и 
федеральном уровнях. Есть много моментов, которые не урегулированы. Это 
или расхлябанность исполнительская или не желание работать. Первое: не 
ведется учет древесины для собственных нужд. Почему я обозначаю срок, это в 
любом случае будет квартал этого месяца. В прокуратуре существует рабочая 
группа, которая в марте будет заслушивать отдел лесных отношений по этому 
вопросу. Сколько они раз сходили к людям и составили отчет о проверке. 
Второй момент, в прокуратуре есть список работающих пилорам, их 
численность 55. С января месяца, согласно Постановлению Правительства РФ 
они должны работать с электронными документами. Из них только 10 не 
работают с электронными документами, мы будем отдельно с ними заниматься, 
остальные перешли. Весь лес должен проходить по электронным документам, 
сотрудники отдела лесных отношений в порядке контроля не наделены даже 
телефонами для считывания QR кодов. Когда останавливают автомобиль в 
лесу, должны запросить документы. Не сопроводительные путевые листы, а 
электронные сопроводительные. Из какой деляны лес, какой объем, куда везет, 
на какую пилораму. Если этого не видно, или документы не предоставлены, 
должно быть направлено сообщение по статье 260 УК РФ «Незаконная рубка



лесных насаждений». Эта работа не ведется. Хорошо, что многие пилорамы 
перешли на электронные сопроводительные документы. Но у них проблема в 
чем будет? В случае обнаружения завышенного объема древесины будет 
автоматически возбуждено уголовное дело по незаконной рубке в отношении 
неустановленного лица. А в отношении собственника пилорамы, у которого не 
будет соответствующих документов на этот объем древесины, статья 191 
примечание 1 «Приобретение, хранение, перевозка, переработка в целях сбыта 
или сбыт заведомо незаконно заготовленной древесины».

Шимкив А.И.: Просьба, Валерий Владимирович, в основном к Вам, 
наладить работу. Я надеюсь, сегодня Вы нас услышали.

РЕШИЛИ: 1. Принять доклад к сведению.
2. Провести анализ очереди на древесину для собственных нужд. Сколько из 

531 человек, которые стоят на очереди, сузунцев.
3. Налаживание порядка в деятельности отдела лесных отношений по 

Сузунскому району.
ГОЛОСОВАЛИ: «За»-10, «Против»-0, «Воздержались»-0.

3. Об итогах работы АО «Сузунский лесхоз» за 2021 год и перспективах 
развития

Некрасова Л.В.: Валерий Владимирович, хочу заострить внимание. По 
тому в каких объёмах выдается лес, несложно рассчитать сколько рабочих мест 
на заготовке леса должно быть. У нас порядка 100-120 человек работает в лесу, 
которые не трудоустроены. Только одно лесничество с лесхозом могли бы с 
этой задачей справиться. Вы поставьте им задачу, что лес отдавать только тем, 
у кого люди официально трудоустроены, по пенсионному фонду сличить. 
Нужно начинать что-то делать. Хороший шаг сделали, что вывели АО 
«Сузунский лесхоз» на прибыль. С лесничеством разберитесь. Валерий 
Владимирович, мы готовы подключиться.

СЛУШАЛИ: Иост Николай Иванович -  руководитель ГАУ НСО 
«Сузунский лесхоз» (Доклад прилагается).

Глущенко И.Н.: Николай Иванович, добавьте себе в задачи вопрос о 
контроле рабочих мест у ваших подрядчиков.

Шрейдер В.В.: Коллеги, могу пояснить, что с этого года все, что касается 
продажи древесины будет осуществляться через торги. Все, что касается 
заготовки древесины изначально вся информация в вносится ЕГАИС, то есть 
вся система становится прозрачной. Чтобы эта система заработала, года 1,5-2 
все равно потребуется. Все цифровизуется, электронный след будет везде.



Севрюженко А.Б.: Николай Иванович, чтобы самим заготавливать все 45 
куб.м древесины нужна техника на 42 млн. рублей, их нужно заработать. 
Сколько времени на это нужно?

Иост Н.И.: Мы посчитали, к 2025 году сможем своими силами 
осуществлять заготовку.

Попов С.Н.: Валерий Владимирович, нас 3 человека в районе, мы готовы 
осуществлять какие-то полномочия, помогать отделу лесных отношений. Пусть 
нас привлекают к контрольным мероприятиям.

Шрейдер В.В.: Кто у вас эти полномочия забрал? В настоящее время 
работники государственного казённого учреждения самые вооруженные люди, 
что касается административного делопроизводства. У вас больше 40 статей, 
которые Вы можете составлять в границах охраняемой природной территории. 
Лесной контроль полностью за вами закреплен. Любое нарушение на 
территории охраняемой природной территории попадает под действие 
уголовного кодекса.

РЕШИЛИ: 1. Принять доклад к сведению.
2. Осуществлять контроль за легализацией рабочих мест у подрядчиков.

ГОЛОСОВАЛИ: «За»-10, «Против»-0, «Воздержались»-0.

4. Об итогах работы МАУ «Муниципальный лесхоз р.п. Сузун» за 2021 
год и перспективах развития

СЛУШАЛИ: Пастухов Алексей Витальевич — директор МАУ 
«Муниципальный лесхоз р.п Сузун (Доклад прилагается).

Севрюженко А.Б.: Алексей Витальевич, у меня больше пожелание к вам. 
Когда начинаете что-то делать, деревья вырубать, освещайте больше в СМИ, 
расскажите людям, что Вы делаете, чтобы не было звонков и сообщений о том, 
что муниципальный лесхоз опять вырубает бор.

Котлярова Н.С.: Скоро пожароопасный период, у меня вопрос, сколько 
времени у вас уходит на сборы и на реагирование?

Пастухов А.В.: С наступлением пожароопасного периода люди дежурят 
круглосуточно, на сборы 10-15 минут.

Шрейдер В.В.: Алексей Витальевич, ваша организация зарегистрирована на 
бирже?

Пастухов А.В.: Занимаемся этим вопросом.
Шрейдер В.В.: Проследите, чтобы ни каких продаж не было до 

регистрации.
ГОЛОСОВАЛИ: «За»-10, «Против»-0, «Воздержались»-0.
РЕШИЛИ: 1.Принять доклад к сведению.



2. Освещение в СМИ проводимых мероприятий.
3. Контроль за подрядчиками.
Глущенко И.Н.: Основные задачи определены, протокол будет составлен. 

Спасибо за работу.

Председатель ' /  Л.В. Некрасова

Секретарь Е.В. Насонсва



П О С Т А В Л Е Н О  
н а к о н т р о л ь в х . № . УТВЕРЖДАЮ:

Г лавд^^зунского района
f 7  J]Л.В. Некрасова

«____ » февраль 2022 года

Перечень поручений, данных по итогам 
Инвестиционного Совета Сузунского района

№
п/п

Поручение
--------------------- -f-------------

Ответственный Срок
исполнения

1 Провести анализ очереди на 
древесину для собственных 
нужд. Сколько из 531 человек, 
которые стоят на очереди, 
сузунцев (разбить очередников 
по территории проживания)

Шрейдер В.В. 28.02.2022

2 Выйти с инициативой о 
внесении поправок в закон 
Новосибирской области от 
07.07.2007 № 130-03 «О 
порядке и нормативах 
заготовки гражданами 
древесины для собственных 
нужд в Новосибирской 
области» о возможности 
денежной компенсации вместо 
выделения древесины

Шрейдер В.В. В течение года

3 Контроль за деятельностью 
отдела лесных отношений по 
Сузунскому району

Шрейдер В.В. В течение года

4

Ут

Исключить случаи заключения 
контрактов на заготовку 
древесины с подрядчиками, у 
которых работают официально 
не трудоустроенные граждане

Иост Н.И. 
Пастухов А.В

В течение года

5

Ам
Обеспечить заготовку 
древесины собственными 
силами предприятий

Иост Н.И. 
Пастухов А.В

В течение года

6 Осуществлять проверки Отдел лесных Ежеквартально



граждан, получивших 
древесину для собственных 
нужд. Предоставлять 
информацию о проделанной 
работе ежеквартально_________

отношений по
Сузунскому
району


